

とうはく通信

海老名市立東柏ヶ谷小学校
学校だより
校長 霜島 恵
第3号
令和元年6月25日発行

水無月から文月へ

6月1日（土）は運動会に多数来校いただきありがとうございました。
天候にも恵まれ、そして、地域の皆さんの子どもたちへの思いがこもった児童席のテントにも守られて、熱中症の症状を訴える児童が出ることなく終えることができました。

子どもたちは、この日のために毎日頑張り、そして、全力で競技や表現をしていました。素晴らしい姿を見ることができました。

5年生、6年生を見て、下の学年の子どもたちがその姿に憧れる・・・それが来年以降の運動会を創っていく源になります。そんな「源」になる姿を、今年の高学年の子どもたちもしっかりと見せてくれました。

6月は「水無月（みなづき）」そして間もなく訪れる7月は「文月（ふみつき）」という「呼び名」があります。旧暦では、和風月名（わふうげつめい）と呼ばれる月の和風の呼び名を使用していました。和風月名は旧暦の季節や行事に合わせたもので、現在の暦でも使用されることがありますが、現在の季節感とは1～2ヶ月ほどのずれがあります。

私も子どもの頃は、梅雨の季節である6月なのにどうして「水無月」なんだろう、水がない？・・・なんて考えたこともありました。実は、「無」は「の」を意味するのだそうで、「水無月」は「水の月」という意味なのだそうです。「水」も「雨」のことではなく、「田んぼに引かれた水」のことなのだそうです。

7月の「文月」は、稲の穂が実る月（穂含月・・・ほふみづき）という説が有名です。いずれも諸説ありますが、現在の月よりも1～2ヶ月遅れの季節感なのに気づくと思います。

ここ何年か、春を感じる前に真夏の暑さの日があつたり、秋を感じる間もなく暑さから一気に寒さを感じる日々が来たり・・・日本に昔からある「四季」を豊かに感じるができなくなっているように思います。日本には古くから伝わる季節ごとの様々な行事があります。7月になると7日は「七夕」。給食にも、季節にちなんだメニューが添えられます。学校生活の中でも、家庭でも、子どもたちに伝えていくことができたら、と思います。

21日（金）3、4校時の「演劇鑑賞会」では、いつもの体育館がその日だけ「劇場」に様変わり。大道具がセットされたステージを見て、入場してきた子どもたちは、口々に「すご～い！！」と感動した様子を見せていました。

演目は「西遊記」でした。その序盤の三蔵法師役の役者さんの台詞に次のようなものがありました。

『憎しみや争いからは何も生まれない。苦しいときこそ与える気持ちをもつ。それが思いやりというもの』

生の演劇を鑑賞し、「本物」に触れることで、子どもたちの心に響くものがきっとあったと思います。



☆運動会前日、たくさんの地域の方と5,6年生と一緒に準備をしました。地域のよさ、素晴らしさを肌で感じる事ができたひとときでした。28日(金)の新体力テスト大会もたくさんの保護者、地域の方とふれあえることを楽しみにしています。

《7月行事予定》

1	月	朝会(校長) 1・2年校外学習(CS協力あり)	15	月	海の日
2	火	代表委員会	16	火	4年食育指導 下校パトロール
3	水	あいさつ運動 水泳学習(たんぼぼ級) 図書ボラ ワークショップ コミワクタイム(昼休み)	17	水	あいさつ運動 出前おはなし会(5・6年) コミワクタイム(昼休み)
4	木	<u>ラジオ体操</u>	18	木	<u>ラジオ体操</u> 給食終了 大掃除・Pふれあい清掃
5	金	委員会活動 なかよし給食(AM短縮日課)	19	金	第1学期終業式 平常3校時
8	月	朝会(集会委員会) 水泳学習(たんぼぼ級)	21	日	夏季休業(~8/26)
9	火	出前おはなし会(3・4年) とうはくコミコミ合唱団(13:00) 学校カウンセラー P家庭教育学級	*22(月)~24(水)えびなっ子スクール *ラジオ体操やっています! 子どもたちと一緒にラジオ体操をしませんか? 屋上でお待ちしています。(8:15頃から)		
10	水	あいさつ運動 携帯電話教室(5・6年) コミワクタイム(昼休み)			
11	木	<u>ラジオ体操</u> 出前おはなし会(1・2年)			
12	金	クラブ活動			